

000190283

CULTURA

TEMAS PARA UN DERECHO DE LA HUMANIDAD

de Mario Ramírez Necochea

Por Eduardo Vilches González*

an 6137
19/16

A propósito de unos temas de actualidad

La Humanidad se halla muy preocupada por una serie de trastornos ecológicos que afectan a nuestro planeta y que ponen en grave peligro su estabilidad general. Hombres de ciencia y especialistas en la materia están abocados a su estudio, en tanto que los medios de comunicación masiva se encargan de su difusión a nivel internacional. Nadie puede, por consiguiente, justificar desconocimiento de estos hechos. Sin embargo, parece que no se consigue aún la motivación necesaria que genere un esfuerzo mancomunado de todos los hombres, para enfrentar adecuadamente esta situación. Por eso, cualquiera iniciativa destinada a este fin será de gran utilidad y beneficio para el mundo entero.

Este es el caso del profesor Mario Ramírez Necochea, docente de Derecho Internacional Privado en la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile que, en su libro *Temas para un derecho de la humanidad* (Editorial Aletia-Libros, Santiago de Chile, 1991) describe y analiza con profundidad los hechos mencionados y propone medidas que es menester adoptar ante ellos.

Una de las novedades interesantes que contiene el libro citado es la relación establecida por su autor entre el Hombre, los Derechos Humanos y la Ecología, ciencia que representa importante papel en el campo de la cultura contemporánea. "El hombre —señala textualmente— no está al margen sino que forma parte integrante de la naturaleza; y la Hu-

nidad entera, inserta en su medio ambiente, constituye una totalidad ecológica que debe ser científicamente analizada, filosóficamente considerada y jurídicamente normada como tal".

Ahora bien, de esta concepción global o estructural de los Derechos Humanos y del Derecho Ecológico surge la necesidad de dictar normas que deben ser aplicadas por igual en toda la Tierra. Su estudio es objeto fundamental del *Derecho de la Humanidad*, institución que el profesor Ramírez Necochea declara en estado embrionario, pues se interponen aún muchas dificultades que impiden su desarrollo más rápido y eficaz. Entre ellas están intereses políticos, inconvenientes económicos, falta de entendimiento de los gobiernos que no llegan a acuerdos ni en sus propios países; inconsciencia ecológica que persiste, pese a los esfuerzos desplegados para superarla; insuficiencia de los recursos que se requieren para afrontar los problemas correspondientes, etc.

Una de las partes más impresionantes del libro que comentamos es, a nuestro juicio, la referida a *La actividad destructora del hombre* y que constituye materia relevante de estudios del *Derecho de la Humanidad*. En ella expone su autor, con descarnado realismo e inquietantes ejemplos, los principales estropicios de la naturaleza y, por ende, de la vida humana, de parte del propio hombre. Avidez desmesurada de lucro, obsesión por el confort material, desarrollo económico desligado de valores humanos, tendencia alienante al consumismo y a la competitividad, parecen ser las causas principales de este fenómeno.

Observemos algunas de las consecuencias derivadas de las actitudes expuestas.

* Profesor de Psicología.

Temas para un derecho de la humanidad [artículo] Eduardo Vilches González.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vilches González, Eduardo, 1916-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Temas para un derecho de la humanidad [artículo] Eduardo Vilches González.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)